



- LEADER-Gebiet Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft
- Erweiterung eines Augenoptikfachgeschäftes
- Grundversorgung

„Sehfahrer“ in Königswartha

Augenoptik Service für die Region

In der Gemeinde Königswartha leben über 3.300 Einwohner. Wohnortnahe Gesundheitsversorgung bieten unter anderem im 2018 eröffneten Gesundheitszentrum ein Hausarzt, eine Hebamme, eine Praxis für Ergotherapie und ein Augenoptikfachgeschäft.



Gesundheitszentrum Königswartha

Bei der Einrichtung des Augenoptikfachgeschäftes „Die Sehfahrer“ unterstützte LEADER die Anschaffung der kostenintensiven Messgeräte.

Der Name des Fachgeschäftes „Die Sehfahrer – Brille an Bord“ ist in dem Fall Programm. Die Produkte und Dienstleistungen werden nicht nur in der Filiale, sondern vor allem als mobile Dienstleistung angeboten.

Die Inhaberin Anett Pötschke hatte nach Jahren als Filialeiterin in einem großen Au-

genoptik-Unternehmen eine neue Herausforderung gesucht. Der wachsende Bedarf an mobilen Augenoptik-Angeboten ließ sie den Schritt in die Selbstständigkeit wagen.



Anett Pötschke misst die optische Leistung von Brillengläsern mit dem Scheitelbrechwertmesser

Sie startete 2015 mit einem Kleintransporter sowie Instrumentenkoffer und war in Pflegeeinrichtungen und bei nicht mobilen Menschen in der Region von Hoyerswerda bis Bautzen unterwegs.

Um den Aufbauaufwand vor Ort zu minimieren, ist seit Mai 2024 die Optik-Ausrüstung in einem „SEHMOBIL“ untergebracht, das eine optimale Beratungssituation ermöglicht. Das

„Sehmobil“ steht in einem festen Rhythmus auf den Wochenmärkten der Region und bieten dort Augenoptik-Service.



Das „Sehmobil“

Hausbesuche sind auch weiterhin im Angebot.

Um ihren Service weiter auszubauen, arbeitet Anett Pötschke seit Juli 2024 mit einem 2022 gegründeten Berliner Unternehmen zusammen, das assistierte Telemedizin bietet und damit fachärztliche Versorgungslücken im ländlichen Raum schließt.

Alle aktuellen Angebote können auch auf der Facebook-Seite „Die Sehfahrer“ eingesehen werden.

„Wir waren total begeistert von der kompetenten und sehr freundlichen Beratung. ... Meine Oma (95 Jahre) ist sehr dankbar, dass es diesen mobilen Optiker gibt“, postet eine Kundin 2021 im Internet.

Projekttitel	Messgeräte für die Erweiterung Augenoptikerfachgeschäft
LEADER-Gebiet	Oberlausitzer Heide- und Teichlandschaft www.ohtl.de
Bewilligungsbehörde	Landratsamt Bautzen
Projektträger	Anett Pötschke
Vorhabenstandort	Königswartha
Investitionsvolumen / LEADER-Förderung	36.673 EUR / 16.249 EUR (50 %)
Realisierungszeitraum	05/2019 – 09/2019
Ansprechpartner	Anett Pötschke
Internet	https://die-sehfahrer.de



Kofinanziert von der Europäischen Union